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陈晋一

尽管之前已经被很多次验证过，但是面对冠军奖
杯的诱惑，无论斯卢茨基还是穆斯卡特，显然都不会
把所谓的“超级杯魔咒”放在心上，按照斯帅的说法，
就是“双方都可能把名字刻在中国职业足球的历史
上，肯定意义非凡”，而穆斯卡特也直截了当地表示
“我们做好了准备”。

新赛季开始之前的这个冬歇期，申花和海港两队
都引进了一些新的内外援，但是在谈到怎么打好第二
天晚上的比赛时，斯帅和穆帅却不约而同地说出了
“不变”这两个字，斯卢茨基表示“我们的阵容变化不
大”，穆斯卡特则表示“我们要保持自己的原则和技战
术打法，在此基础上继续加以提高”。

米内罗首秀米内罗首秀，，看能力也重态度看能力也重态度
——今年和去年的“超级德比”，申花队的变与不变
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■申花预计首发

前后相隔了一个小时，申花和海
港队两位主帅坐到了昆山奥体中心新
闻发布厅主席台的同一张椅子上，北
京时间今天晚上，两人也将迎来时隔
一年之后在超级杯赛这个舞台上的第
二次“决战”。申花还是那个申花，但
去年超级杯赛上为申花队打进制胜一
球的马莱莱，却已经不是那个身穿申
花队蓝色战袍的马莱莱了。

在斯卢茨基的“2025版”申花队
中，新加盟的巴西外援米内罗成为

“平替”马莱莱的锋线主力，虽然在之
前的海口集训期间，前者没有如外界
预期的那样在热身赛中“大杀四方”，
但是从主教练自掏腰包奖励了他
10000元的举动来看，对于米内罗展
现出来的能力和态度，斯帅无疑是非
常满意的，不出意外的话，接下来的
各项赛事当中，由米内罗和路易斯搭
档的巴西锋线组合将成为申花摧城
拔寨的“重锤”。

不过，虽然跟马莱莱踢的是同一
个位置，但是从冬训期间的训练和比
赛来看，两人在斯卢茨基战术体系
中的作用并不完全相同。一方
面，相比更多依靠强壮的身体
冲击对方后防线的马莱莱，
米内罗拿球控球能力更
强，处理脚下球也更加
合理，尤其是在由

守转攻时，能够利用拿球之后节奏上
的变化或传球或突破，并不完全靠个
人能力选择单干；另一方面，作为一
名拥有一定脚下能力的巴西球员，米
内罗可以跟路易斯、特谢拉和吴曦等
中场球员做出配合，很好地丰富了申
花队在中前场的进攻手段。

作为刚刚加盟的新人，米内罗虽
然不像特谢拉那样可以跟任何队友
聊到一起去，甚至有时候看上去多少
有些腼腆，但他也一直在用自己的方
式加速融入到整个球队当中。海口
冬训期间，米内罗几乎每天都会跟斯
卢茨基进行沟通，了解主教练足球哲
学和基战术理念的同时，也为了让斯
卢茨基知晓自己的特点，而这应该也
是斯帅愿意对米内罗委以重任的原因
之一——对于米内罗在2025赛季第
一场正式比赛的表现，斯卢茨基同样
充满了期待，用他的话说就是“我们
（申花队）变化不大，走了马莱莱，来了
米内罗，我想大家都怀着兴趣看新援
和队伍的融合，所以明天（7日）会是
一场非常有意思的比赛”。

同样期待着米内罗表现的，还有
春节前特意跑到海口观看了申花队两
场热身赛的球迷，在吃下了一颗“定心
丸”的同时，球迷眼下最大的“担心”，
就是米内罗会不会有马莱莱那样的

“球运”。“有些东西真的很悬的，比如
说去年在虹口足球场的那场超级杯
赛，其实马莱莱整场比赛表现挺一般
的，甚至进的那个球也是对方门将把
球扑到他的身上弹进去的，但是没办
法，他在那个时候出现在了那个位置
上，然后就进球了。从能力和态度上
讲，我对米内罗有信心，现在就希望他
在申花的第一个进球能尽快到来，这

对他踢好后面的比赛肯定
会有很大帮助。”

申花队在昆山奥体中心的适
应性训练，是从6日下午3点开始

的，而场边记者们的“长枪短炮”大多
在寻找两张“新”面孔——一个是米
内罗，另外一个，则是杨皓宇。

事实上，这个冬歇期加盟申花
的除了米内罗和杨皓宇之外，还有
李可、王世龙和王汉龙等新人，但之
前球队在海口的几场热身赛中“横
空出世”的，却是 2006 年出生的杨
皓宇，原本名不见经传的他，三次出
现在了申花热身赛主力阵容当中，
除了进球和助攻之外，也展现出了
这个年龄球员身上并不多见的“大
心脏”和冷静从容，而这也正是斯卢
茨基所看重的。

从申花上个赛季的比赛来看，申
花队中场右路8号位位置上的竞争
激烈程度，堪称全队“之最”，先后踢
过这个位置的，不但有徐皓阳、高天
意、谢鹏飞和汪海健这些国脚级别的
本土球员，作为归化国脚的“小摩托”
费南多租借到申花队之后，很多时候
踢的也是这个位置，今年新加盟的李
可同样具备首发能力，由此也不难想
象，让今年刚刚 19 岁的杨皓宇打主
力，作为主教练的斯卢茨基需要下定
多大的决心。

海口冬训期间最后一场热身
赛，申花对阵天津津门虎，上半场比
赛开始后不久，首发出场的杨皓宇
便感觉腿部有些不适，出于安全考

虑，斯卢茨基提前将他换下，俱乐部
也安排他当晚进行拍片检查，好在
从结果来看问题不大，春节假期之后
便开始重新跟队训练，并且随队前
往昆山备战与上海海港队的超级杯
比赛。

更让人意想不到的是，6日下午
的踩场训练开始后不久，杨皓宇便被
斯卢茨基分到了主力一方并且完成了
全部训练内容，按照斯帅之前的习惯，
没有什么意外的话，杨皓宇大概率会
在今晚的比赛中首发出场，至于这名
冬训期间表现出色的小将能带来怎样
的“新气象”、申花队能否在去年的基
础上展现“新面貌”，答案，将在超级杯
比赛之后揭晓。

杨皓宇首发概率很大杨皓宇首发概率很大

斯卢茨基嘴里“不变”的战术打
法，其实在上个赛季的下半阶段，就已
经开始在改变了。

2024赛季开始前，或者更确切地
说，是中超联赛开打之后的四到五场
比赛中，斯卢茨基一直坚持让中场四
名球员选择菱形站位，也就是后腰阿
马杜与前腰特谢拉的站位一后一前，
而由此带来的最直接的影响，就是特
谢拉不但要在进攻中担任路易斯和马
莱莱两名锋线队员身后的“第二梯
队”，防守的时候也要到左右两个边路
填补两名8号位球员内收或者回撤半
场之后留下的空当，尤其是面对那些
拥有很强中场控制力的对手时，经常
会出现被对手“牵着走”的情况。

联赛进入到中期之后，申花队中
场四名队员的站位看上去还是以菱形
为主，但是在比赛当中，不管是左边的
吴曦还是右边的徐皓阳、高天意和汪
海健，根据比赛进展以及场上的形势，
基本会有一侧相对靠近中路的阿马
杜，特谢拉则会出现在边路进行接应

和突破，尤其是随着陈晋一和费南多
两名边路球员的到来，进攻手段愈发
丰富起来。

除了米内罗、李可和王世龙等新
援之外，申花队今年1月份海口集训
另外一个非常大的收获，便是在右路
重新“活”了过来的外援马纳法。与
天津津门虎队的热身赛中，马纳法收
获了两个进球，这跟斯卢茨基在冬训
期间给他提出了新要求有着直接的
关系，同时也让申花在新赛季做好更
有特点的“边路文章”有了可能。“主
教练像去年一样安排了很多战术课
的内容，跟我们解释了很多，告诉我
们每个人的职责以及应该做什么，这
是非常重要的。”

除了技战术上的要求之外，斯卢
茨基显然希望已经在中超踢了一年球
的马纳法能够真正发挥出一名高水平
外援应有的水平和作用，所以冬训期
间也没少对他进行“攻心战”，而马纳
法显然也很清楚自己在新赛季需要在
哪些方面做出改变和提高，用他在海

口接受采访时的话说，就是“边后卫除
了放手之外还要积极参与进攻，我觉得
在这方面今年我会比去年做得更好”。

已经在左边后卫位置上站稳了脚
跟的陈晋一，加上一个在右边路重新

“觉醒”的马纳法，相比上赛季的强攻
中路，申花队在今晚超级杯上能够做
出什么样的“边路文章”，值得期待。

边路做足文章边路做足文章，，期待马纳法期待马纳法““觉醒觉醒””
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